Mitgliederversammlung des BVKD



Online Am 5. Mai 2021 fand online die 22 Mitgliederversammlung des Bundesverbandes Klinischer Diabeteseinrichtungen e. V. - DIE Diabetes-Kliniken (BVKD) statt. Professor Wolfgang Motz und Klaus-Dieter Jannaschk berichten.

"Ein weiteres

Thema der Arbeit

des BVKD war die

Umsetzung der

Datenschutz-

Grundverordnung."

n diesem Jahr standen beim BVKD Neuwahlen des Vorstandes an. Unter Wahlleitung von Wolfgang Trosbach wurden folgende Personen in den neuen Vorstand gewählt:

- Dr. med. Thomas Werner, Diabeteszentrum Bad Lauterberg als 1. Vorsitzender
- ♦ Dr. med. Karin Overlack, Herzund Diabeteszentrum NRW, als 2. Vorsitzende
- Klaus Dieter Wilde als Schatzmeister
- Prof. Dr. med. Wolfgang Motz, Klinikum Karlsburg, als Pressesprecher
- Birgit Friedrich, Eleonoren-Klinik Lindenfels-Winterkasten, als Schriftführerin
- Dr. Christian Graf, BARMER, als Beisitzer
- Prof. Dr. med. Matthias Weck, Helios Weißeritztal-Kliniken Freital, als Beisitzer

Dr. Thomas Werner informierte über die inhaltlichen Schwerpunkte der Vorstandsarbeit der zurückliegenden Monate. Die Arbeit des Vorstandes war coronabedingt nur eingeschränkt ohne Präsenzveranstaltungen möglich. Der Strategieworkshop des BVKD fand online im November 2020 statt. Dort wurden die Weichen für neue Projekte des BVKD in 2021 gestellt.

Besonders hervorzuheben ist der jährlich vom BVKD angebotene Ko-

dierworkshop, den Herr Trosbach und Frau Ahollinger am 25.02.2021 mit großem Erfolg durchgeführt haben. Der Verband unterstützt so kostenneutral seine Mitglieder bei der

korrekten Abrechnung stationärer Patienten. In diesem Jahr nahmen 85 interessierte Ärzte und Kodierfachkräfte teil.

Publikationen im Diabetes-Forum

Der BVKD kann auch wieder auf eine Vielzahl an Publikationen im Diabetes-Forum verweisen. Dazu gehört

zum Beispiel ein Diskussionsbeitrag von Dr. Joachim Kersken, KH Stadtlohn, im Diabetes-Forum 1_2/2021, in dem auf die Realität der Versorgung von Menschen mit Diabetes und aktuellen Problemen der klinischen Diabetologie eingegangen wird. Es werden Vorschläge unterbreitet, wie die klinische Diabetologie in Zukunft aussehen könnte. Der Verband möchte den Artikel als Anlass nehmen, dieses Thema zu diskutieren und bittet alle Interessierten

um rege Meinungsäußerung.

Zwei Mitgliedseinrichtungen nutzten letztes Jahr die
Möglichkeit, die diabetesspezifischen
Leistungen ihrer
Kliniken einem
breiteren Publikum

im Diabetes-Forum zu präsentieren: Helios Weißeritztal-Kliniken, Klinikum Freital und Diabeteszentrum Radolfzell. Der BVKD unterstützt hier gern interessierte Mitglieder bei der Umsetzung einer Publikation.

Besonders hervorgehoben wurde die finanzielle Unterstützung des Verbandes für seine Reha-Einrichtungen. Hier gab es im vergangenen Jahr eine gemeinsame Darstellung

Text: Prof. Dr. med. Wolfgang Motz, Klaus-Dieter Jannaschk.

42 | Diabetes-Forum 6/2021

Weiterführende Links

Diabetes in der Klinik – ein Diskussionsbeitrag

www.diabetologieonline.de/a/2294764

Helios Weißeritztal-Kliniken: Herz – Gefäße – Diabetes – Adipositas

www.diabetologieonline.de/a/2209901

Diabeteszentrum am Heaau-Bodensee-Klinikum Radolfzell: Kompetenzzentrum im regionalen Netzwerk

www.diabetologieonline.de/a/2302543

auf der Internetseite rehakliniken. de. Diese brachte leider nicht den gewünschten Erfolg. Das Feedback war sehr verhalten. Somit müssen andere Wege gefunden werden.

Problem Pflegepersonal

Darüber hinaus arbeitete der BVKD bei verschiedenen Projekten eng mit der Deutschen Diabetes Gesellschaft zusammen. Vertreten durch Wolfgang Trosbach wird die DDG-Kommission "Kodierung & DRGs in der Diabetologie" unterstützt. In diesem Gremium erfolgt auch die Abstimmung zu den DIMDI-Anträgen zur Verbesserung der Codierung, Durch die Mitarbeit von Dipl. Psychologe Klaus-Martin Rölver ist der BVKD auch in die Arbeit des Ausschusses Qualitätssicherung, Schulung und Weiterbildung (QSW) der DDG aktiv eingebunden. Am "Runden Tisch zur Diabetologie" der DDG am 17. März 2021 wurde der BVKD durch Dr. Thomas Werner vertreten.

In einem Brief an Gesundheitsminister Jens Spahn, gemeinsam verfasst von DDG, BVKD und BVND, wurde auf Probleme unserer stationären Einrichtungen bei der Umsetzung der Pflegepersonaluntergrenzen-Verordnung hingewiesen. Wir schlugen eine Subdifferenzierung des Pflege-Patienten-Verhältnisses, insbesondere in Diabetes-Spezialkliniken und Diabetes-Fachabteilungen mit Einbeziehung der Arbeit von DiabetesberaterInnen bei der Berechnung der pflegerischen Versorgung vor. Die Mitgliedseinrichtungen des BVKD sind zur politischen Aktivität aufgerufen: Sprechen Sie Ihre Bundestagsabgeordneten im Wahlkreis an und bitten Sie um Unterstützung!



heinz@kirchheim-verlag.de

Ein weiteres Thema der Arbeit des BVKD war die Umsetzung der Datenschutz-Grundverordnung (DSGVO) und die Sicherstellung der IT-Sicherheit in den Klini-

ken. Hierzu hat der BVKD für den 12. Mai 2021 ein Symposium im Rahmen des Diabetes-Kongresses der DDG vorbereitet. Thema der Online-Veranstaltung ist "IT, Datenschutz und Datensicherheit im Krankenhaus". Die Diabetologie ist mit der Vielzahl an neuen technischen Möglichkeiten besonders im Fokus. Oft werden Risiken und Gefahren unterschätzt. ÄrztInnen und DiabetesberaterInnen tragen nicht nur eine Verantwortung für medizinische Entscheidungen. Mit den Vorträgen soll ein Überblick über mögliche "Fallstricke", aber auch zu Lösungsansätzen gegeben werden.

In enger Zusammenarbeit mit Rechtsanwalt Oliver Ebert wurde bei den Anbietern von rtCGM-Geräten eine Umfrage zur Einhaltung des Datenschutzes gestartet. Dazu liegen inzwischen erste Antworten der Hersteller vor. Ziel der Befragung ist es. Lösungsansätze zu erarbeiten, die den Kliniken bei der Nutzung dieser Geräte eine höhere Rechtssicherheit bieten.

Am Ende der Veranstaltung stand - wie auch schon in den letzten Jahren – der Vortrag von Wolfgang Trosbach zu den "News im DRG-System", wo er den Teilnehmern Hinweise zu aktuellen Kodierfragen gab und auf mögliche Fallstricke einging. Wichtig ist ein Right-Coding! Dies wird oftmals zu Lasten der Kliniken nicht ausreichend umgesetzt.

Autoren

Prof. Dr. med. Wolfgang Motz Pressesprecher

Klaus-Dieter Jannaschk Geschäftsführer

ANZEIGE



NUTZUNGSVERHALTEN IN ONLINE-MEDIEN: LA-MED BEFRAGUNG

Jetzt teilnehmen und die digitalen Inhalte der Zukunft aktiv mitgestalten!

Direkt zum Fragebogen:



Diabetes-Forum 6/2021 | 43 www.diabetologie-online.de